

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	Ptas.
Ciudad.—Un mes . . . . .	1
Provincias.—Trimestre . . . . .	4
Extranjero.—Año . . . . .	20
América.—CINCO pesos fuertes oro pago directo.	

# EL AFRICA

Organo del partido Liberal en esta Ciudad

## REMITIDOS Y COMUNICADOS

Avisos y anuncios  
precios convencionales  
Dirección y Administración del periódico  
16—General Moreno—16  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINAL E

## Los Gobiernos

Es una vergüenza lo que ocurre en nuestra desgraciada Nación con respecto á la poca duración de los Gobiernos.

Bien puede decirse, que los tenemos por hora, como las funciones de Teatros, y esas variaciones son las que nos demuestran el estado de desequilibrio por que atraviesa España, pues las naciones que son fuertes y marchan por el camino de la prosperidad, tienen sus gobiernos afianzamiento suficiente; la buena marcha, trae consigo á no dudar, la estabilidad necesaria.

En nuestro país, por desgracia y como ya hemos dicho, no ocurre igual, y lo peor del caso es, que desde hace pocos años vienen sucediéndose los gobiernos con una frecuencia grande, produciéndose las crisis parciales en los mismos con una rapidéz jamás conocida, y no parece sino que eso nos demuestra el desbarajuste y lo trabajoso que nos resulta encaminar al país por el camino de su regeneración.

Claro, que estas crisis parciales se comprenden, si se fijan en que los ministros no pueden desarrollar dentro de sus respectivos Ministerios, reformas que tiendan al bien general, pues debido al estado precario por que hacen atravesar á la nación, no cuentan en sus presupuestos con suficientes cantidades, ni aun para hacer frente á las obligaciones mas perentorias.

En Obras Publicas, se escatima necesariamente el real, pues no posee lo preciso para dar impulso no solamente á todas las obras comenzadas, pero ni aun á las mas urgentes; con consignaciones ridiculas, ni se pueden hacer carreteras, ni puertos, ni nada en fin.

En Guerra, mermando al Ejército, en vez de poner al mismo á la altura debida.

Disminuyen las guarniciones de principales plazas, por economía; disminuyen los pedidos de compras de materiales de guerra, por economía; se piden menos contingente de reclutas, por economía; no se hacen prácticas, ni maniobras por economía; no se aumenta el reducido sueldo de los militares, ni aun se les hace gozar de ese plus á las guarniciones que deben percibirlo, todo, todo por economía; esa maldita palabra se presenta siempre á vanguardia. Hoy, que se le debía dar un impulso grande á nuestro querido ejército, y dotar al mismo de cuantos útiles necesitara, para poder hacer frente á cualquier conflicto, que no estamos libres de que se nos origine.

Todo, todo para atrás, por no contar los ministros, con aquellas cantidades para fomentar sus ramas.

De Marina, no hablemos pues con decir que los arsenales están desiertos y que por no contar con lo preciso, tienen hasta que dejar los pocos barcos que forman escuadra de practicar el ejercicio

de cañón; y con decir que no se pueden ni aun tener mayor número de embarcaciones en estado activo, está dicho todo.

Instrucción Pública, Gobernación, todos los ministerios en fin, carecen como dejamos indicado, de lo necesario, y claro, los Ministros al tocar estas situaciones se retiran; y hoy uno, mañana otro, todos tocan el mismo resultado, y de ahí las variaciones en esos ministerios tan frecuentes; de ahí la poca estabilidad.

Y entre todos reparten la carga; el uno que la lleva consigo dos meses, el otro (que es mas desprecupado, cuatro); y así sucesivamente ayudan á sostener un Gobierno que á la postre cae por serle imposible tanto peso.

¡Así caminamos!  
Pero no hay ninguno que se imponga; corte por lo sano, y trate de buscar para hacer frente á todas las exigencias de la Nación, los recursos sobrantes.

¿Por que no se hace un esculpido catastro? ¿Por que no se lleva á efecto tan importante asunto de donde muchísimos beneficios habianse de reportar al país?  
¡Este es lo principal á nuestro juicio, pues con tal reforma se encontrarían sobrados medios para todo!

Después, el fomento de nuestra Agricultura, labrando tantas y tantas miles hectareas que tenemos por cultivar; de aquí sale la riqueza. Ese catastro hecho como se debe, traería consigo unos rendimientos enormes, y la caja del Estado habria de crecer considerablemente.

Ese es el cimiento de la regeneración.

Pero no se hace, y á poco que se fijen nuestros lectores encontrarán el motivo de ello.

¡Desgraciado país donde el convencionalismo impera de esa manera y el egoísmo particular sobrepasa á todas las cosas grandes!

Hoy tenemos un nuevo Gobierno formado por algunos hombres modernos con buenos deseos, y otros viejos, que aunque poco hicieran antes debido á los escasos recursos monetarios con que contaran en sus ministerios, pero que hoy se presentan de diferente forma, queriendo agotar todos los medios para iniciar el camino de la regeneración.

En situación difícil han tomado esos nuestros respetables Jefes políticos el mando de la Nación. Muchos son los problemas que tienen que abordar; por un lado la cuestión internacional, en vísperas de esa célebre Conferencia; por otro la cuestión religiosa; el catalanismo (por mas que esto es asunto facil, pues con fusilar á todos aquellos malvados que conspiren contra la Patria adorada, y prenderle fuego á los club antipatrióticos con sus socios dentro está arreglado todo); la cuestión del presupuesto; y á otras muchas cosas tienen que hacer frente los nuevos Gobernantes.

Actitudes sobradas poseen los

mismos para ello, y decidiéndose á busear por el medio que antes decimos, recursos indispensables para sacar á la Nación de la miseria en que se encuentra, podria estar dominada España, mucho, pero mucho tiempo por sus hombres liberales.

Dios ilumineá nuestros correligionarios.

## La Conferencia de Algeciras

Por de pronto las potencias, á lo que se vé, tienen ahora gran prisa por que se celebre la conferencia, apesar de haberse aplazado hasta el 18 de Enero segun dicen, habiendo algunas que se muestran inclinadas á procedimientos rápidos, de tal modo presurosos que antes de terminar el venidero mes, hayan concluido las deliberaciones pafeciendo reinan vientos de concordia en las regiones donde ha poco resonaban aires tempestuosos, existiendo momentos en que se temió nada menos que la grave ruptura entre Alemania y Francia.

Pero, por fin, disipada la niebla, se ha llegado á confeccionar el prólogo del libro que van á redactar en una población andaluza, frente á la bravía costa de Marruecos, los que tienen interés en que cese la anarquía que reina en el mogrobino Imperio, resquebrajado por continuas discordias, á la par que cerrado para todos los beneficios y grandezas de la civilización.

Nunca en manera alguna, debemos mirar los españoles como cosas baladí lo que ocurra en Algeciras, antes por el contrario, debemos atender con empeño á ello; pues aparte del aspecto moral, histórico, ideal y digno de ser considerado que encierra el problema de Marruecos, no son para borrados sin herir de muerte nuestro patriotismo, los recuerdos gloriosos que este país guarda del africano, en donde tenemos posesiones de importancia, en cuyo continente están también nuestras esperanzas y al que nos incluimos por conveniencias indiscutibles.

Abandonar nuestras aspiraciones equivaldría á buscar una anulación eterna que nos borrara de la lista de los europeos.

Los asuntos preferentes, casi exclusivos que han de ocupar á la conferencia, tendrán carácter comercial. Lo relativo á la moneda, á las relaciones mercantiles, á la fundación bancaria en proyecto, á la apertura de puertos y construcción de ferrocarriles; es de capitalísimo interés para nuestra querida España, que ha de ver en todo ello algo, en que no pueda ceder á nadie el lugar preferente que le corresponda, y siendo esto así, hay que atender con vehemencia y celo á ese concierto que por las grandes potencias del mundo se prepara y en el que han de ventilarse problemas que afectan al espíritu y al cuerpo de nues

tra nación y que tocan á nuestro honor y á nuestra hacienda.

Por tanto, y como «Heraldo de Madrid» decimos, que España entera debe poner su mirada en esa conferencia, no por pura necesidad, sino por amor patrio, fijando en ella escrupulosa atención.

## La Patrona de los Artilleros

SANTA BÁRBARA

El lunes celebraron los artilleros de esta plaza el santo de su patrona con la misma suntuosidad que en años anteriores.

La función religiosa se llevó á efecto á las diez de la mañana de dicho día, acudiendo á la misma la primera autoridad de esta Plaza, el Excmo Sr. Gobernador Militar, una Camision del Ilustre Ayuntamiento presidida por el Alcalde; el General Subinspector y Comisiones de todos los cuerpos de esta guarnición que en union del numeroso público que asistió, llenaban por completo, la nave central de la Iglesia de Nuestra Sra de Africa.

El Batallon de Artillería, se colocó en las naves laterales de dicho templo, que estaba artísticamente exornado con trofeos militares apareciendo en el centro la milagrosa patrona de ese distinguido cuerpo rodeada de una profusión de luces que salian de los improvisados candeleros formados por proyectiles.

Por medio de un aparato de optica se le aplicada al altar los rayos solares y formaba tal conjunto que desde lejos parecia dicho altar un acua de fuego.

Terminada la función, desfiló la tropa por delante de la autoridad principal y demás acompañamiento, marchándose á su cuartel, en el que se le sirvió un suculento rancho, cigarros y vino.

Por la noche se reunieron los Jefes y Oficiales en franternal banquete servido por «La Plata» en el que se pronunciaron patrióticos brindis por varios de los comensales.

Ayer se celebró en el mismo templo, la misa de *requiem* aplicada á los fallecidos de dicho Cuerpo.

También como el día anterior acudieron á la misma las autoridades Comisiones y el Batallon con bandera y banda de tambres.

## BANCO DE PESCADORES

Como dijimos en el número pasado, muy en breve llegará á esta plaza el Secretario de la Junta provincial de Beneficencia, el que en union de la Junta que existe formada al efecto, inaugurará el Banco de pescadores que desde hace tantisimos años debió existir en esta plaza, si se tiene en cuenta que aquel sabio prelado el Ilustrísimo Sr. Obispo Barragan así lo ordenó, dejando para dicha benéfica obra, respetables sumas que habrian de servir parte de ellas para la creación de una Academia de Cantores, como ya sabrán estos vecinos.

Pasaron los años, muchos por cierto y nada se hizo en esta plaza, de lo que teatara aquel padre de la Iglesia.

Dicen que en Cádiz se construyeron algunos edificios, con parte de este capital, no lo sabemos ciertamente y convendría averiguar la verdad.

También dicen, que en cierto arzobispado de España existe parte de dicho capital que se encuentra retenida, tampoco lo podemos afirmar pero de igual modo debería averiguar; pues si las sumas que para obras benéficas fueron destinadas, corresponden a Cádiz, aquí deber emplearse cumpliendo con ello la última voluntad del bienhechor Obispo Barragan.

Desde luego, que nos alegramos que ese Banco quede instalado cuanto antes, pues reportará grandes beneficios para esa honrada clase de trabajadores del mar, pero si en vez de quince mil duros que á grandes trabajos y despues de muchos años de pleitear, se han conseguido, corresponden mas cantidades como creemos, es muy doloroso por cierto que esto se quede así, y se den como limosna esas 75.000 pesetas para tajar la boca y despues de costar como hemos dicho mucho trabajo, agotando la actividad de celoso funcionario que en esta última época puso en juego, hasta conseguir ese beneficio que si bien es verdad como volvemos á repetir resulta grande para la clase marinera, pero es insignificante dada la suma que testara aquel Obispo, y que de derecho corresponde.

Como hemos dicho se inaugurará el Banco de Pescadores muy en breve.

Ya hablaremos sobre el particular.

## Desde Algeciras

Siguen muy adelantados los trabajos que se realizan para tender el puente desde la Villa vieja á la Nueva, creyéndose que dentro de pocos días queden completamente terminados los mismos.

La prensa de esta Ciudad se queja del mal estado en que se encuentra el Río de la Miel, censurando no se haya limpiado el mismo con el fin de quitar ese foco de infección que forma contraste, con las reformas que en aquella parte de la Ciudad se llevan á efecto.

El Ayuntamiento despliega cierta actividad en el arreglo del piso de las calles y en la higienización de algunos lugares que antes se tenían en el mas deplorable estado apesar de lo céntrico en que se encuentran.

Es muy probable que en el próximo mes, se celebren dos buenas corridas de toros, lidiados por afamados matadores y con el fin de proporcionar distracción á los numerosos forasteros que han de acudir á esta Ciudad con motivo de la célebre Conferencia.

También los teatros serán arrendados por dos empresas con el fin de que actúen dos buenas compañías, una de Variedades y otra de Zarzuela que trabajará en el Principal.

En los Hoteles y fondas se reciben numerosas cartas pidiendo habitaciones para el personal de las diferentes representaciones extranjeras que han de acudir á la Conferencia y para muchos periodistas.

Se cree que una division de cruceros de la escuadra inglesa que se encuentra en Gibraltar, visite este puerto en los días de la Conferencia.

También recalará en esta bahía, la escuadra española de instrucción y otros barcos de diferentes naciones.

Decididamente los embajadores de Marruecos se alojaron en el Hotel Reina Cristina y segun dicen por cuenta del Gobierno español.

Sigue mejorando muy lentamente en esta Ciudad el honrado y antiguo empleado de la Compañía de Algeciras-Bobadilla, Don Santiago Guadalupe.

La marcha del General Obregon ha sido muy sentida. Dicho militar gozaba en esta de simpatías, pues durante cuatro años supo conquistarse el aprecio de todos, contando con innumerables amistades en este campo.

EL CORRESPONSAL.

## Adivina....adivinanza

Subiran los vapores de la tierra el espacio á cubrir de densidad, y retumbando en la celeste boveda el trueno rugirá.

Subiran los impuestos y recargos, arrainando el pais cada ves mas, y en cueros andaran los españoles, á la moda de Adán.

Subiran los derechos de consumos y el precio de la carne y el del pan, y el que tenga en España dos pesetas

potentado será.

Pero hay por ahí algunos concejales que estan siempre rabiando por llegar y aunque San Pedro en su favor influya, esos.....no llegan.

## ¡OH EL ARTE!

—¿Que novedades tenemos amigo Gonzalez?

Y mi amigo Gonzalez que es un corista cesante, de pelado cráneo y faz rugosa, mira el extremo de sus risueñas botas, muérdese el labio inferior y exclama:

—¿Novedades? ¡canastos! lo de siempre, adulteraciones escénicas, favoritismos, intrigas entre bastidores, inmoralidades... ¡canastos!...

Y su profunda voz de bajo, tronante al empezar la perorata termina dulce y ondulante como las notas de un arpa....

—Si amigo Gibert, usted no conoce esto... yo he compartido los aplausos con Vico; conocí á Arderius y cené con la Diez... ¡que me vengan á mí con cuentos mederistas...

—Aquello era arte, aquellos eran maestros... ¿hoy?... ¡vergüenza dá conocer las intimidades de los saloncillos.

¿Fulaner?... Fulaner gana cuarenta pesetas diarias porque su esposa ha interpuesto su influencia con el empresario, que aquí para entre nosotros, está que bebe los

vientos por ella... ¡la Torbira? ¡hermosa artista, que hoy es el ama por la influencia de sus pantorrillas... que son los sueños derogados de Federiquez el autor favorito... ¡y qué seguir...? pasemos por alto esas inmoralidades de entre bastidores... dirijamos la vista á los autores... nos convenceremos de su poco gusto, de su chavacanería artística...

¿Y el público? mas chavacano aun... no aplaudiendo mas que las rotaciones abdominales y los chistes espesos... ¡vamos, vamos! el arte está perdido; es una vergüenza, ese conjunto de artistas, autores y público... yo, créame, prendia fuego á los teatros y aventaba las cenizas.

—Su exceso de amor por el teatro le hace incurrir en exageraciones: verdaderamente que no adelantamos mucho en el arte escénico y si me apura usted, hasta le doy por sentado que hay algo de chavacanería... pero de eso á que no imperen mas que las pantorrillas y las contorsiones abdominales va una gran distancia... y que ¿encontró V. por fin colocación en el Español?

—¿Y en la Comedia?

—Se rieron de mí.

—¿Y en Lara, Apolo El Cómicó, o la Princesa?

—No me quisieron recibir.

—¿De modo que continua V. cesante? ¿porque no acude á Romea ó Actualidades?

Rodriguez se ha puesto en plé: su mirada despreciativa y desdeñosa me ha revisado sin dignarse saludarme, ha marchado rígido, pisan do fuerte sobre sus botas rotas...

Ese es Rodriguez... ese es el arte honrado, que se marcha á la fosa, sus ideales de damas y galanes... dejando franco paso á las *danseurs* y á los modernistas.

¡Oh el arte!

RAFAEL GIBERT.

## El contrabando de armas

Ha llegado á adquirir el contrabando de armas en Marruecos tan grandes proporciones en estos últimos tiempos, que queremos dedicarle hoy algunas líneas.

En las conferencias celebradas en Paris entre el doctor Rosen y Mr. Revoil, ha sido tema importante de que se han ocupado, y ha sido incluido en la nota de cuestiones de que se ha de ocupar la próxima Conferencia.

El moro armado de espingarda y gumia, ha pasado á la leyenda. Hoy no tienen nada que envidiar á las naciones europeas, en cuanto á su armamento, procurandolo como es natural, particularmente. Los mausers abundan sobre todo. Pero no faltan fusiles Vinchester y Lebel. Y como sistemas mas antiguos, tienen los moros profusión de Remington, Gras, Chassepot y Martini.

¿De donde viene todo ese armamento?

El contrabando en Marruecos se practica en grande y pequeña escala.

Para no desmentir nuestra fama de pobres, el contrabando al por menor corresponde á los españoles, que lo hacen desde algunas posesiones españolas de Marruecos, surtiéndose casi siempre en Málaga, cuyas armerías tan en auge van, y en Gibraltar, verdadero centro contrabandista de Marruecos.

Sin embargo, no tiene realmente importancia, pues se reduce á entrar de matute cuando se puede una docena de fusiles ó pistolas, ó unos millares de cartuchos.

También los moros, cuando van á los puertos españoles, compran algunos armamentos, sin importancia por su cantidad.

Y como al desembarcar, tanto en nuestros puertos africanos, como en los marroquies, son requisados del modo mas escrupuloso, los hijos de Mahoma tienen que aguzar la inteligencia para burlar las investigaciones.

Y como algunos casos son curiosos, diremos unos cuantos.

Los procedimientos de baúles á cajas de doble fondo son demasado inocentes.

El moro Maimón, muy conocido en Melilla, ideó la construcción de unos bastones huecos donde enfundaba los cañones de los fusiles.

Para no infundir sospechas, repartía los bastones entre sus conocidos, á bordo de los buques, y los recogía luego á la llegada á Melilla.

Ultimamente ha sido descubierto un contrabando por el digno sobrecargo del vapor correo de Africa, «Sevilla», Sr. Aguado, que cuenta numerosos y meritorios servicios por este concepto.

Extrañado de la frecuencia con que un moro llamado Chifa cargaba vigas que decia eran para construcciones de casas en su kabila, las observó de cercal y desde luego comprendió que habia gato encerrado.

Mandó serrar una y la sierra no tardó en tropezar con algo duro.

Eran los cañones de magníficos mausers, habilmente introducidos en las vigas.

Otros moro de Beni Uariari lle vaba las armas dentro de pipas de aceite, vacías, pero que tenían un tubo, desde la boca hasta el fondo, lleno de aceite y que servia para enganar á los que requisaban.

Como no podia menos de suceder, todas esas martingalas han sido descubiertas y el ingenio de los moros se pone á contribución cada día mas.

GUILLEMO RITIWAGEN.

## Limites de la lucha

La vida es lucha, pero es vano sueño

Pretenda el hombre ansioso de grandeza,

Romper cadenas que Naturaleza

Puso invencibles á su necio empeño:

Júzgase grande, y muéstrase pequeño.

Pretende la verdad, y en su torpeza,

Su pequeñez por olvidar empuja,

Y un falso mundo fórjase en diseño.

Alza su vista, y atónito contempla,

Del infinito, el insondable arcano;

Radiante de placer, su ansiedad templa,

Imaginando al cielo mismo toca

¡Mas ¡ah! es hechura de su pobre mano

Esa fantasma de su mente loca!

M. G. MANCEBO.

## El Sargento de León

Leemos en «Ejército y Armada»: «El sargento D. Rafael Gibert, que sirve en el Regmt.º de León, es un modelo de soldado y de laborioso y concienzudo escritor.»

En las columnas del «Ejército y Armada» han visto la luz pública muchos de sus escritos, como así mismo en el «Heraldo de Madrid» y otros periódicos de la Corte.

Natural de Ceuta, allí comenzó su aprendizaje periodístico en nuestro estimado colega EL AFRICA.

El sargento Gibert es de los que por su general cultura, esmerada educación, conducta intachable y exacto cumplimiento de sus deberes militares, merece entrar en el cuerpo de oficiales.

Nuestra enhorabuena por sus adelantos en el periodismo, deseándole igual progreso en la carrera militar.

Sentimos verdadera complacencia, con reproducir las anteriores líneas, pues se trata de un redactor de este modesto periódico, muy activo é ilustrado cuya pluma vá tomando mucho nombre por toda la prensa tanto española como extranjera.

Desde aquí le damos la enhorabuena.

## Nuevo Teatro

Hemos visto el plano del nuevo Teatro que habrá de construirse entre la calle Soberanía Nacional, Calle Nueva y la del Molino.

Dicho edificio será de mampostería y hierro y constará de dos pisos. La sala será capaz para doscientas cincuenta personas, pues ha de tener veinticinco metros de largo, contando solamente desde el proscenio hasta la última fila de butacas. Formará el patio una declive y las plateas y palcos se construirán formando herradura.

Las galerías podrán admitir hasta seiscientas personas, tanto las altas como las de la planta baja.

El palco escénico se construirá con todas las comodidades posibles. Llevará el número de puertas y ventanas necesarias.

La parte exterior es muy bonita y de hacerse la fachada tal como el plano marca, hermoseará y dará preciosa vista á aquella parte de calle en donde la urbanización deja mucho que desear.

No sabemos en qué condiciones cedará el terreno el Municipio; si á título precario pagando durante treinta años un canon, ó por arrendamiento mensual y contratado por un periodo de tiempo como minimum de quince años.

Ignoramos hoy las condiciones, en que se efectuará la cesión del solar.

El Teatro requerirá todas las condiciones que marca la ley y reynará las exigencias de la población, construyéndose á la vez de forma que sirva para Circo cuando convenga.

## EL JAMES

Este bonito vapor ha vuelto á comenzar sus viajes comerciales entre los puertos de Malaga, Gibraltar, El Puente, Céuta y Tanger.

Grandes reformas ha experimentado el «James Hayne» propiedad de los Sres Coriat herma-

nos tanto en sus maquinas cuanto en los departamentos, habiéndose quedado en condiciones tales, que por su velocidad y gallardía mas bien parece un Yaok, que un barco de carga.

Completamente reformadas su camaras, reforma que se ha introducido con mucho gusto por cierto, dada la elegancia que en la misma se nota; todas las dependencias casi nuevas, tanto en lo que afecta al maderamen, cuanto lo que pertenece á pinturas; su potente máquina moderna que le hace tirar doce millas; su caldera adquirida en la mejor casa constructora de Alemania, la cual ha llamado la atención de los peritos; todo el vapor en fin, parece estar recién salido por primera vez de gradas pues hasta los botes auxiliares de abordó han sido reformados.

El Sábado que estuvo en este puerto, fué muy visitado y no quedó curioso que no tuviera palabras halagueñas para los amos que han logrado contra los consejos que muchos le daban, introducir una mejora para el comercio, restableciendo esa nueva línea servida por un vapor de excelentes condiciones marineras, muy acreditadas en verdad, y de rapidéz grande, pues por toda esta parte de costa es uno de los de mejor andar.

Nuestra enhorabuena á los dueños y mucho negocio le deseamos

## ESPECTÁCULO

El doctor Posada actúa con gran éxito por cierto en el Teatro Principal.

El numeroso público que acude á las funciones, premia y muy merecidamente por cierto, la difícil labor del reputado artista, que de paso sea dicho, es de los mejores que en esa clase de trabajos han visitado á esta plaza.

Los juegos de prestidigitación los ejecuta con una ligereza sorprendente, presentando bonitos y divertidos pasatiempos.

Ese Sr. Posada, se presenta al público como muy pocos artistas de esa clase acostumbra.

El mayor respeto, galantería extraordinaria y modestia sin igual, son las tres cosas que pone siempre en practica.

El lunes hizo cambiar las horas á los relojes de los espectadores, claro que nunca de la forma en que algunos se creían! pero resultó un bonito número muy entretenido y curioso, aunque comprendemos lo facil de su ejecución.

Donde mayores aplausos ganó, fué en la adivinación del pensamiento; ejercicio que realizó tan admirablemente como lo pudiera efectuar la persona que mejor dotada estuviera de esos recursos tan grandiosos.

Bien merece el celebrado artista Sr. Posada, los aplausos que se le tributan.

## NOTICIAS

### Ascenso

Damos la enhorabuena al Sr. Iravedra por su reciente ascenso á Capitan.

### Natalicio

Dió á luz dos preciosas niñas la distinguida Sra de nuestro querido amigo Don Francisco de las Heras.

Tanto los recién nacidos como la madre, se encuentran en perfecto estado de salud, de lo que nos alegramos en el alma.

Damos la enhorabuena al respetable amigo que á pares tiene la habilidad de aumentar la familia.

¿Vendrá todo lo mismo?

### De venta

Se vende en sesenta pesetas un ejemplar de la obra «Museo Militar» compuesta de tres tomos espléndidamente encuadernados.

El precio de la obra en librería es de 1160 pesetas!

Don Jesús de Mijares dará razón=Pabellon n.º 7.

### La patrona de Infantería

Pasado mañana se celebrará por la Infantería española el Santo de su patrona titular nuestra Santísima Virgen la divina Concepción.

Aquí en Céuta, como en años anteriores habrá festejos organizados por el Regimiento Infantería que guarnece á la misma; se repartirá á la tropa suculentas comidas y otra misa todo el Regtº acudiendo á esta todas las autoridades militares y civiles.

La oficialidad se reunirá en fraternal banquete por la noche, que segun nos dicen se llevará á efecto en el hermoso cuartel del Revellin.

Ya diremos cuantos festejos celebren pasado mañana la Infantería española que guarnece esta Plaza.

### De interés

Han comenzado en Tanger, segun dice la prensa de aquella Capital moruna, los trabajos técnicos para la construcción del muelle, por los ingenieros Alemanes.

## EL INCENDIO DE AYER

Ya por la información extensa publicada en «El Defensor de Céuta, habrá quedado enterado el vecindario, del voráz incendio ocurrido en la casa n.º 1 de la calle Soberanía Nacional, que quedó reducida á cenizas, como así mismo el mobiliario de los tres vecinos que en la misma habitaban y la tienda de ultramarinos y generos que ocupaba la planta baja de la derecha.

Relatar detalladamente cuanto ocurrió, los auxilios prestados y las personas que desarrollaron trabajos humanitarios para la extinción del fuego, sería repetir con mas ó menos lujos de detalles lo ya dicho por aquel periodico.

Lamentamos con toda nuestra alma los perjuicios causados á nuestro querido amigo el Capitán Sotelo, como así mismo á la familia Huguet y al Comerciante Bembunban, perjuicios de muchísima consideración, pues los moviliarios, ropas y cuanto existía en aquella casa quedó como ya dijimos reducido á cenizas.

Agregamos á los datos ya conocidos por la información que otro hiciera ayer, que hubo tambien en tre los primeros en llegar un Sr. que casi se presentó descalzo y trabajó con fé en aquellos momentos de mayor peligro, en que las llamas amenazaban la botica del Sr. Muro, cuyos balcones se hubieran prendido fuego y quizás todo

el edificio de no haber llegado la bomba de Ingenieros que comenzó á localizar dicho fuego y que siguió trabajando hasta extinguirlo completamente.

Las autoridades estuvieron en el lugar del suceso, siendo la primera en llegar el Excmo. Sr. Gobernador Militar que estuvo desde primera hora dando acertadas disposiciones y presentándose por todos los lugares.

Hace falta que el nuevo Ayuntamiento ya que los pasados no lo hicieron, se provea de un buen servicio de incendio, pues esa bomba y demas artefactos que tan crecida cantidad costara, en época del señor Cerri, resultan inútiles y no sirve ni aun para el riego de jardines.

Una población como Céuta, debe contar con un bien montado servicio de incendio y ya que la incuria y abandono viene de atrás y no se ha hecho apesar de los crecidos presupuestos con que vienen gozando los Ayuntamientos desde hace veinte años á hoy, remedie este mal la nueva Administración que ha de comenzarse desde 1.º de Año.

## MODISTA

La acreditada modista Isabel Rodriguez ha cambiado su residencia á la Calle del Rojo n.º 4.

Se le avisa á su clientela.

## La Soledad

Nuestro convecino Don Juan Caliani Gimenez ha adquirido la propiedad de Empresa Fúnebre Titulada «La Soledad» nombrando agente de la misma á Don Jacinto Acosta. Dadas las condiciones de honradez y actividad de ambos y con deseo de montar la misma á la altura de las Capitales de Provincia, han hecho varios pedidos al Extranjero de coronas y otros artículos propios de esta Empresa.

Se reciben avisos en la Calle Soberanía Nacional N.º 105 y en la de Duarte N.º 17

## MERCADO

### Precios de la semana

		Ptas	Cts
Carne de Vaca de 1ª	Kilo.	1	54
» » » 2ª	»	1	24
» » » Jabali	»	0	90
» » » Carnero	»	1	40
Carne » » Cerdo	»	2	25
Harina . . . . .	»	0	50
Habichuelas. . . . .	»	0	07
Garbanzos. . . . .	»	0	70
Arroz. . . . .	»	0	60
Patatas . . . . .	»	0	20
Azucar . . . . .	»	0	80
Café . . . . .	»	3	00
Tocino. . . . .	»	1	60
Aceite. . . . .	Litro	1	50
Petróleo . . . . .	»	0	65
Vino tinto. . . . .	»	0	50
Vino blanco . . . . .	»	0	80
Conejos . . . . .	Pieza	0	70
Gallinas . . . . .	» id »	1	50
Pollos . . . . .	» id »	1	50
Perdices . . . . .	»	1	00
Carbon . . . . .	Arroba	1	00
Huevos . . . . .	Ciento	10	ptas

Imp de Garcia de la Torre.

**La Ultima Moda**

publica en el número 926 (22 Noviembre de 1905) 38 elegantes modelos de trajes y sombreros de Otoño. Con las respectivas Ediciones re parte un Figurin acuarela, un pliego de novela, una Hoja de labores femeniles, y un patrón cortado.— Precios: cada número 1.ª 2.ª Edición, 25 céntimos.—Completa, 40.—Trimestre 1.ª ó 2.ª Edición, 3

ptas.—Completa, 5.—Velazque, 42, hotel, Madrid.—Se remiten gratis números de muestra.

**Alrededor del Mundo**

Se publica un dia antes que los demás periódicos

ilustrados y trae todas las actualidades antes que nadie.—20 céntimos número.—2'50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

**AVISO**

En esta imprenta se hacen esquelas mortuorias de 10 á 30 pesetas el ciento.

A este tenor se rebajan los precios en todos los trabajos.

Prontitud y esmero.

16—General Moreno—16.

**ANUNCIOS**

**LA UNION**

**EL FENIX ESPAÑOL**

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

contra incendios y sobre la vida

Domicilio social: Madrid, Calle de Olozaga número 1 (Paseo de Recoletos.)

Oficinas de la Subdirección en esta provincia: Cádiz, calle Murgía núm. 26.

**GARANTIA**

Capital social efectivos. . . . . Ptas. 12.000.000  
Primas y reserva . . . . . » 44.028.645'68

Total. . . . . Ptas. 56.028.645'68

**36 años de existencia**

**Seguros contra incendio**

Esta gran compañía NACIONAL ha satisfecho por siniestros desde su fundación la suma de pesetas 66.631,740'93 siendo esta la demostración mas evidente de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones.

**Seguros sobre la vida**

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales de primas mas reducidas que cualquiera otra compañía.

Agentes de la Compañía en Cádiz, Sres. Blond Hermanos.

**Ultramarinos y Coloniales.**

17 - GENERAL MORENO NÚ 17

**PRECIOS + Sin competencia**

**JUAN ACEVEDO PONCE**

**CONFITERIA Y PASTELERIA**

**DE ANTONIO DE MAQUEDA**

Especialidad en toda clase de encargos, para regalos, bodas y bautizos.

Gran surtido en jamones, salchichon y empujados,

**44. Soberania Nacional 44.**

**PURIFIQUE VD EL AIRE PAPEL DE ARMENIA**  
quemando el mejor de los DESINFECTANTES



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando **PAPEL DE ARMENIA**  
Venta: Farmacias, Droguerías y Perfumerías.  
DOR MAYOR: CEBRIAN Y C. - BARCELONA

**FRANCISCO FLORES.**— General Dentista. — General de CUBA

**SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO**

**VIVAS PÉREZ**

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina  
previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad recomendados por la Real Academia de Medicina de Granada

**CURAN inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de INDISPOSICIONES DEL TUBO DIGESTIVO**  
**VÓMITOS Y DIARREAS DE LOS TÍSICOS, DE LOS VIEJOS, DE LOS NIÑOS,**  
**CÓLERA, TIFUS, DISENTERÍA, VÓMITOS DE LAS EMBARAZADAS Y DE LOS NIÑOS**  
**CATARROS Y ÚLCERAS DEL ESTÓMAGO, PIROXIS CON ERUPTOS FÉTIDOS**  
**REUMATISMO Y AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL**

Ningun remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que son la admiración de los enfermos, ninguno tan verdad como nuestros inalterables y maravillosos

**SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO**

Cuidado con las falsificaciones é imitaciones porque no darán resultado

Como prueba de que no somos nosotros los que aseguran que los SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO dan tan excelentes resultados en que se indican arriba, á continuación iremos publicando certificados de eminentes profesores que lo confirman

exactitud y prontitud su acción y sobre el CABELLO  
GOMEZ PULDO (REBELLIN)—22  
PARRERA Y CA